

## RÉSUMÉ

Keith Mann. *Identité politique et politique ouvrière: les soyeux et les ouvriers métallurgistes de 1900 à 1914 à Lyon, en France.*

Cet article vise à élucider les trajectoires et les identités politiques différentes de deux groupes de travailleurs industriels dans la ville de Lyon, en France, pendant les années qui précédèrent immédiatement la Première Guerre mondiale. Les soyeux soutinrent les partis socialistes réformistes, tandis que les ouvriers métallurgistes furent les piliers du courant syndicaliste révolutionnaire qui prédomina la CGT de l'avant-guerre. À l'inverse des modèles fondés sur une base et une superstructure, ou des explications sur l'autonomie politique, l'auteur montre que les structures industrielles et les relations sociales propres à chacune de ces industries interagirent sur les structures locales et nationales d'opportunité politique, selon des voies qui rendirent certaines stratégies et formes d'actions collectives plus efficaces que d'autres. Les stratégies et les programmes proposés par le syndicalisme révolutionnaire correspondirent aux conditions des ouvriers métallurgistes et gagnèrent leur soutien, tandis que le socialisme réformiste trouva un écho semblable auprès des soyeux et atteignit des résultats analogues.

Traduction: *Christine Krätke-Plard*